

In Ruggell: Hopp, Hasler, Halbert, Ohri, Marxer, Büchel, Gopp, Walch, Hüb (Heeb), Thöni, Giff, Sepp, Fromold, Zimmermann, Bischof, Hager, Konrad, Kaiser, Bläsi, Dietrich, Föhr (Fehr), Putscher.

Die Zahl der jährl. Geburten betrug im Durchschnitt in Gamprin 14, in Ruggell 12, in Schellenberg 8. Uneheliche Geburten sozusagen gar keine. Todesfälle gab es im Jahre durchschnittlich in Gamprin 11 (im Jahre 1800 sogar 36!) in Ruggell 12 (i. J. 1800 sogar 30!) in Schellenberg 5 (im Jahre 1800 aber 12). Stimmfähige Männer waren in Gamprin 59, in Ruggell 66. (Schellenberg nicht angegeben).

Es sind nur noch zwei Pfarrbücher vorhanden. Das ältere enthält die Eintragungen von 1735 (Totenbuch) resp. 1742 (Taufbuch) bis 1804. Es ist ein gut erhaltener Großfolio-Band von 300 Blättern. Die Eintragungen sind in gutem Latein gemacht, die Handschriften natürlich sehr verschieden. Die ersten Blätter sind leider herausgerissen. Sie enthielten vielleicht interessante Aufzeichnungen. Meine Nachforschungen über das älteste Pfarrbuch von 1630 waren erfolglos. Das zweite Buch geht von 1813 an; die Jahre 1804 bis 1813 fehlen.

In den Ortsangaben werden Benden und Gamprin immer unterschieden; auch die Angaben „ab Berg“, in „Pedell“ und „aus der Au“ wurden gegeben.

Es sollen nun einige interessante Notizen aus den Büchern mitgeteilt werden:

Aus dem Totenbuche.

- 1740 Okt. 8 † Frau Landammann Maria Walch aus Ruggell.
 1742 Dez. 18. Es beschloß ihre vielen und bösen Tage die Frau Elisabeth Heeb geb. Güssl, in Ruggell, die auf Mathiastag dortselbst einen Jahrtag stiftete.
 1745 Febr. 18. Es starb in kindlicher Unschuld 60 Jahre alt Adam Bollinger aus Wildhaus, der 26 Jahre Hausdiener im Pfarrhof zu Benden gewesen.
 1745 Juni 16. Nach langer und schmerzlicher Krankheit starb fromm Georg Rescher, Richter und Landammann, welcher der Kirche 30 fl schenkte und einen Jahrtag stiftete.
 1745 Nov. 10. in Schellenberg verschied der Richter Johann Ohri,
 1746 Aug. 10. Es starb 80 Jahre alt die Witwe Sabina Ohri aus Ruggell, besondere Verehrerin der Mutter Gottes und des hl. Laurentius, den sie alle Freitage durch besondere Andacht verehrte.
 1746 Dez. 26. starb Franz Stuch, Chirurg und erfahrener Operatör in Benden.
 1746 April 6. fiel in Luxemburg als Soldat Jos. Marxer von Ruggell.
 1747 März 28. starb 80 Jahre alt Maria Bösch, die im Kalvinismus erzogen schon in jungen Jahren katholisch geworden war.
 1747 April 30. fiel als Soldat in Holland Valentin Hopp von Ruggell.
 1748 Jänner 7. starb als Soldat und Reiter zu Donaueschingen Jakob Hopp von Ruggell.
 1749 Juni 10. erkrankt bei einer Überschwemmung im Rhein Andreas Kaiser, der als Soldat aus fremden Diensten auf der Heimreise begriffen war.
 1750 Jänner 13. starb am Schlag 74 Jahre alt der Hochwürdigste Herr re-